

Examen al discurso que ha tenido la franja electoral del diputado:

Analistas dicen que Winter genera debate, pero desde la actitud “moralista de Jackson”

GUSTAVO CABELLO

Las últimas semanas de los candidatos a la primaria oficialista han estado marcadas por diversas polémicas, entre ellas las protagonizadas entre la candidatura de Gonzalo Winter (FA) y el sector de Carolina Tohá (PPD), a raíz de la estrategia comunicacional que se ha evidenciado en la franja electoral del postulante frenteamplista.

Y es que en dos oportunidades Winter ha hecho referencias a miembros de la ex-Concertación o ha criticado a los años en que fueron gobierno.

La primera polémica ocurrió en el video en que aparece el exsubsecretario de Transportes Patricio Tombolini lanzándole una patada al manifestante Bernardo Córdova —conocido como “el señor del Cartel”— a la salida del 2° Juzgado del Crimen de Rancagua, cuando se investigaba el caso Coimas, en 2005.

Luego, vinieron las imágenes bajo el concepto “La mesa de poder”, donde se aprecia a diversos hombres jactándose entre copas de champaña de haberse enriquecido durante los años 90 a costa de un sector de la sociedad, mientras hacían referencia al Crédito con Aval del Estado (CAE), las AFP y las concesión de las carreteras.

La franja causó resquemores en el Socialismo Democrático —el sector de Carolina Tohá—, y reabrió los cuestionamientos a la superioridad moral del Frente Amplio, provocando también tensiones en los debates presidenciales.

En el foro de Canal 13, Tohá interpelló a Winter y aseguró que en el espacio televisado “se hace una visión de esa época como que hubiera sido una gran estafa, en que los protagonistas fueron personas que hoy están en el gobierno del Presidente Boric”.

Pero él respondió diciendo que “no hay ninguna alusión en ese spot a personas que hoy día estén en el gobierno ni a partido político alguno”.

“Calienta el ambiente”

“La estrategia de Gonzalo Winter”, dice Pierina Ferreti, directora ejecutiva de la Fundación Nodo XXI (ligada al Frente Amplio), “ha dado resultados”, y agrega que “hace meses atrás, había

Tres analistas comentan la estrategia comunicacional del abanderado frenteamplista, aunque difieren respecto del efecto: “Ha dado resultados”, “perdió la vocación de mayoría” y “le sirve a Jara”, son las lecturas.



El candidato del Frente Amplio (FA), Gonzalo Winter, en la criticada franja electoral de las primarias presidenciales del próximo 29 de junio.

“Que Winter sea un candidato disfuncional le sirve a Jara. Porque sus votantes se podrían alinear con quien tiene más posibilidades de ganar”.

KENNETH BUNKER
 CIENTISTA POLÍTICO

“La franja ha logrado instalar discusión. Ha sido la más comentada, la más arriesgada”.

PIERINA FERRETI
 DIRECTORA EJECUTIVA DE LA FUNDACIÓN NODO XXI

“Winter busca recuperar el alma del FA, la de la épica contra el modelo, de ser la generación que se distancia moralmente del resto”.

CARLOS CORREA BAU
 ANALISTA POLÍTICO

sectores que consideraban que Carolina Tohá tenía la victoria asegurada y el escenario actual está completamente abierto y con la candidatura de Socialismo Democrático debilitada”.

A su juicio, la franja “ha logrado instalar discusión” y conseguido ser la “más comentada y arriesgada”, recalca.

Carlos Correa Bau, analista político y exsubdirector de la Secom, coincide en parte con Ferreti, y recalca que “las pie-

zas (audiovisuales) las veo como parte de esta estrategia. Winter desea ganar la primaria, calentar el ambiente y me parece lógico”.

Sin embargo, comenta que el candidato “busca recuperar el alma del FA, la de la épica contra el modelo, contra la ex-Concertación, la de ser la generación que se distancia moralmente del resto, como dijo Giorgio Jackson”, argujó. La referencia alude a la polémica

frase del exministro frenteamplista en 2022, cuando dijo que “nuestra escala de valores y principios dista de la generación que nos antecedió”.

Correa agrega que se evidencia un problema de fondo: “La izquierda no tiene relato que ofrecer” y alude que esta carencia “no es solo de Winter, también la tiene la socialdemocracia, “el nuevo anticomunismo de Tohá” muestra que “lo único que puede hacer para

ganar una primaria es apelar a la identidad de sus pequeños grupos de adherentes”, y por último, hace hincapié en que “perdió la vocación de mayoría que tenían Bachelet y Lagos”.

Por su parte, el cientista político Kenneth Bunker cree que “Winter es un candidato por defecto porque no había nada más y que representa muy bien la línea central del FA. Es relativamente honesto y leal también con el Presidente. Lo que lo dejó en una posición muy favorable para asumir el desafío”, porque, dice, “se ve obligado a defender el legado de Boric”, y tiene que “hablar de temas incómodos”, no de lo que “realmente importa”. Por lo que Bunker considera habla del tópico “de los 30 años”, lo que genera “conflicto al interior de la coalición”.

Como último punto, señala que dichos conflictos han afectado “los ánimos de las primarias”, y el factor Winter, “que sea un candidato disfuncional, le sirve directamente a Jara, porque probablemente todos los candidatos que votarían por el Frente Amplio se van a alinear con una candidata que tiene muchas más posibilidades de ganar, sube en las encuestas, es más carismática y representa de cierta forma el bacheletismo”.

Partidos llaman a elevar el debate

El líder de la Democracia Cristiana, Alberto Undurraga, dice que para Tohá “es clave que en la semana el énfasis esté en las propuestas y en las diferencias entre los candidatos, que puedan movilizar a votar a independientes”, y agrega que es relevante que ninguno caiga “en descalificaciones, que motivan a poca gente a votar”, comentó.

En tanto, el presidente del Partido Radical (PR), Leonardo Cubillos, llama a que “el debate debe centrarse en las ideas y propuestas” e insiste que “bajo el pretexto de la diferenciación partidos aliados se han escuchado en atacar a Tohá, por lo que la discusión tiene que enfocarse en el futuro de Chile”, sentenció.